

Les noctules



Espèces à tendances forestières, faisant partie des plus grandes chauves-souris d'Europe. Caractérisées par un pelage roux et une tête faisant penser à celle d'un oursin, avec des oreilles courtes et triangulaires.

Il existe trois espèces en Poitou-Charentes.

AIDER LES NOCTULES

- ✓ Protéger les colonies de reproduction existantes ;
- ✓ Conserver les arbres creux ou morts, et maintenir les accès aux combles des bâtiments utilisés ;
- ✓ Favoriser les îlots de vieillissement voir de sénescence, dispersés sur les massifs Forestiers ;
- ✓ Installer des gîtes artificiels sur des arbres, à une hauteur supérieure à 4 m.

LA NOCTULE COMMUNE LA PLUS PRÉSENTE

Nyctalus noctula (Schreber, 1774)

Chasse en plein ciel d'un vol rapide au-dessus de la canopée des massifs boisés ou des vallées alluviales. Utilise divers gîtes en hiver comme en été : cavités arboricoles, fissures de falaises et bâtiments divers. Peut effectuer des migrations à l'automne pour rejoindre des zones au climat hivernal plus doux.

Envergure : 32-40 cm

Poids : 20-40 g

LA NOCTULE DE LEISLER LA PETITE NOUVELLE

Nyctalus leisleri (Kuhl, 1817)

Découverte en Poitou-Charentes en 1995, elle est légèrement plus petite que l'espèce précédente et s'en différencie par la présence de poils bicolores (roux/brun). D'écologie proche de la Noctule commune, elle semble cependant moins répandue.

Envergure : 26-32 cm

Poids : 13-20 g

LA GRANDE NOCTULE LA CHAUVÉ-SOURIS LA PLUS MYSTÉRIEUSE

Nyctalus lasiopterus (Schreber, 1780)

La plus grande chauve-souris européenne, mais aussi l'une des plus rares. Contactée sporadiquement en France et en Poitou-Charentes. Quelques colonies connues dans le sud de l'Europe (Espagne, Italie, Grèce et dernièrement dans le sud-ouest de la France). Semble être une grande migratrice et rejoint des régions plus tempérées en hiver.

Envergure : 45-50 cm

Poids : 41-75 g